

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 147 (2002)
Heft: 6-7

Rubrik: Nouvelles brèves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SUISSE

DDPS: des cadres sous la loupe

Le conseiller Samuel Schmid a décidé de faire examiner les compétences en management des cadres de son département par la maison Egon Zehnder International. Dans une lettre adressée aux officiers concernés, il justifie cette mesure par la nécessité de dresser un état des lieux et d'élaborer des moyens d'aide à la décision. Dans la perspective des projets «Armée XXI», «Défense XXI» et DDPS XXI», une première volée d'environ quarante cadres et candidats à des postes-clefs sera soumise à une évaluation.

Tendances d'extrême droite parmi les jeunes adultes

Les enquêtes fédérales auprès de la jeunesse et des recrues en 2000/2001 montrent que la prédisposition à la violence et les tendances extrémistes parmi les jeunes adultes peuvent être favorisées par différents facteurs. Parmi ceux-ci, jouant un rôle déterminant, figurent les chances insuffisantes dans le milieu professionnel et dans le domaine de la formation, le manque de liens familiaux et certaines caractéristiques de la personnalité, comme la recherche exagérée de tensions. Toutefois, les attitudes radicales ne se manifestent que dans de petits groupes.

Les «perdants» optent plutôt pour des attitudes politiquement conservatrices, les «gagnants» pour des attitudes ouvertes aux changements. Sur 21 000 recrues interrogées, les auteurs ont filtré

300 skinheads. Ils ont découvert chez eux une prédisposition élevée et confirmée à la violence et un penchant largement répandu pour le racisme. Des troubles psychiques paraissent fréquents. La moitié des skinheads interrogés n'a jamais eu affaire à la police. Le sentiment de rejet parental ou de méthodes d'éducation trop laxistes pourraient pousser des adolescents, qui cherchent des liens solides, à adhérer à des groupes extrémistes.

Spécialistes suisses du déminage en Afghanistan et en Ethiopie

Le Département de la défense, réagissant à des demandes de la Fédération suisse de déminage et de l'ONU, soutient les programmes de déminage en Afghanistan et en Ethiopie en déléguant pour six mois un spécialiste dans chacun de ces pays. Depuis le début mars 2002, un membre du Corps des gardes-fortifications est en mission en Afghanistan comme superviseur pour le compte de la Fédération suisse de déminage, dont la tâche est de libérer les voies de communication, les infrastructures importantes, les places et les bâtiments publics de la présence de mines et de ratés, ainsi que de former du personnel local. Un officier de milice assure la fonction de conseiller au profit de l'autorité locale, chargée du déminage. Des engagements de ce genre sont actuellement en cours en Albanie, au Kosovo, en Erythrée, en Ethiopie et en Afghanistan, tandis que d'autres ont pris fin en Bosnie-Herzégovine, au Tchad, au Yémen, en Azerbaïdjan et en Somalie.

Accord concernant la coopération en matière d'instruction militaire

Le Conseil fédéral a approuvé un accord de coopération conclu entre la Suisse et la Suède, relevant la coopération dans le domaine de l'instruction militaire. Pour la première fois, les forces terrestres et aériennes, seront placées sur le même plan juridique.

Le chef de l'Etat-major général suisse en visite en Autriche

A fin mars 2002, le Commandant de corps Hans-Ulrich Scherrer, chef de l'Etat-major général, s'est rendu en Autriche pour une visite de deux jours. Le cdt C. Scherrer s'est entretenu avec l'inspecteur général des troupes autrichiennes, le général Horst Pleiner, traitant de l'état des projets réformes de l'armée et de la défense en Suisse, ainsi que de la collaboration entre les deux armées. Il a également visité la Theresianische Militärakademie et le commandement des engagements internationaux. Après une présence commune de deux ans et demi dans les Balkans, les relations entre les deux armées peuvent être considérées comme excellentes; la collaboration fonctionne parfaitement.

«Erpresso Schweiz»: traduction française

Erpresso Schweiz, l'ouvrage du Groupe de travail histoire vécue dont Henry Spira rendait compte dans la RMS de mai, est disponible en français: *La Suisse face au chantage. Son attitude en 1939-1945. Critiques des rapports Bergier*. Yens, Cabedita, 2002. 200 pages.